плечом - [пл’ич’о́м] 
п [п] — согласный, парный глухой, твёрдый (парный) 
л [л’] — согласный, непарный звонкий, мягкий (парный) 
е [и] — гласный, безударный 
ч [ч’] — согласный, непарный глухой, мягкий, 
о [о́] — гласный, ударный 
м [м] — согласный, непарный звонкий, твёрдый
ключом - кл’уч’] ударение на ю
к [к] — согласный, глухой парный, твёрдый
л [л’] — согласный, звонкий непарный, мягкий
ю [у] — гласный, ударный
ч [ч’] — согласный, глухой непарный, мягкий, 
чужой - [ч’уж`ой’]
ч [ч’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
у [у] гласный, безударный 
ж [ж] согласный, звонкий парный, твёрдый, 
о (о) гласный, ударный
й [й’] согласный, звонкий непарный, мягкий
счёт - [щ’`от]
С [щ’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
ч не образует звука 
ё [`о] гласный, ударный 
т [т] согласный, глухой парный, твёрдый, шумный
печём - [п’ич’`эм]
п [п’] согласный, глухой парный, мягкий, 
е [и] гласный, безударный 
ч [ч’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
е [`э] гласный, ударный 
м [м] согласный, звонкий непарный, твёрдый
товарищем - [тав`ар’ищ’им]
т [т] согласный, глухой парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный 
в [в] согласный, звонкий парный, твёрдый, 
а [`а] гласный, ударный 
р [р’] согласный, звонкий непарный, мягкий 
и [и] гласный, безударный 
щ [щ’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
е [и] гласный, безударный 
м [м] согласный, звонкий непарный, твёрдый
тихий - [т’их’ий’] — транскрипция, ти́хий — ударение.
т – [т’] – согласный, глухой парный, мягкий 
и – [и] – гласный, ударный
х – [х’] – согласный, глухой непарный, мягкий 
и – [и] – гласный, безударный
й – [й’] – согласный, звонкий непарный, мягкий 
шёпот - [ш`опат]
ш [ш] согласный, глухой парный, твёрдый,
ё [`о] гласный, ударный 
п [п] согласный, глухой парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный 
т [т] согласный, глухой парный, твёрдый, 
свежего - [св’`эжыва]
с [с] согласный, глухой парный, твёрдый, 
в [в’] согласный, звонкий парный, мягкий 
е [`э] гласный, ударный 
ж [ж] согласный, звонкий парный, твёрдый,
е [ы] гласный, безударный 
г [в] согласный, звонкий парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный
плющём - [пл’ущ’`ом].
п [п] согласный, глухой парный, твёрдый, 
л [л’] согласный, звонкий непарный, мягкий 
ю [у] гласный, безударный 
щ [щ’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
ё [`о] гласный, ударный 
м [м] согласный, звонкий непарный, твёрдый
большого - [бал’ш`ова]
б [б] согласный, звонкий парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный 
л [л’] согласный, звонкий непарный, мягкий 
ь не обозначает звука 
ш [ш] согласный, глухой парный, твёрдый, 
о [`о] гласный, ударный 
г [в] согласный, звонкий парный, твёрдый,
о [а] гласный, безударный
шорох - [ш`орах]
ш [ш] согласный, глухой парный, твёрдый,
о [`о] гласный, ударный 
р [р] согласный, звонкий непарный, твёрдый 
о [а] гласный, безударный 
х [х] согласный, глухой непарный, твёрдый, 
стережёт - [ст’`эр’ижыт]
с [с] согласный, глухой парный, твёрдый, 
т [т’] согласный, глухой парный, мягкий, 
е [`э] гласный, ударный 
р [р’] согласный, звонкий непарный, мягкий 
е [и] гласный, безударный 
ж [ж] согласный, звонкий парный, твёрдый,
е [ы] гласный, безударный 
т [т] согласный, глухой парный, твёрдый, 
причёска - [пр’ич’`оска] 
П [п] согласный, глухой парный, твёрдый, 
р [р’] согласный, звонкий непарный, мягкий 
и [и] гласный, безударный и
ч [ч’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
ё [`о] гласный, ударный 
с [с] согласный, глухой парный, твёрдый, 
к [к] согласный, глухой парный, твёрдый, 
а [а] гласный, безударный
тяжёлый - [т’иж`олый’]
Т [т’] согласный, глухой парный, мягкий, 
я [и] гласный, безударный 
ж [ж] согласный, звонкий парный, твёрдый,
ё [`о] гласный, ударный 
л [л] согласный, звонкий непарный, твёрдый 
ы [ы] гласный, безударный 
й [й’] согласный, звонкий непарный, мягкий
колючего - [кал'уч'ива]
к — [ к ] — согласный, парный глухой, парный твердый 
о — [ а ] — гласный, безударный 
л [ л' ] — согласный, непарный звонкий, мягкий, 
ю [ у ] — гласный, ударный 
ч [ ч' ] — согласный, непарный глухой, мягкий 
е [ и ] — гласный, безударный 
г [ в ] — согласный, парный звонкий, твердый 
о [ а ] — гласный, безударный.
подошёл - [падаш`ол]
П [п] согласный, глухой парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный 
д [д] согласный, звонкий парный, твёрдый, 
о [а] гласный, безударный 
ш [ш] согласный, глухой парный, твёрдый, 
ё [`о] гласный, ударный 
л [л] согласный, звонкий непарный, твёрдый
лучом - [луч’`ом]
л [л] согласный, звонкий непарный, твёрдый 
у [у] гласный, безударный 
ч [ч’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
о [`о] гласный, ударный 
м [м] согласный, звонкий непарный, твёрдый
чёрный - [ч’`орный’]
Ч [ч’] согласный, глухой непарный, мягкий, 
ё [`о] гласный, ударный 
р [р] согласный, звонкий непарный, твёрдый 
н [н] согласный, звонкий непарный , твёрдый 
ы [ы] гласный, безударный 
й [й’] согласный, звонкий непарный, мягкий
После шипящих ж, ч, ш, щ пишутся буквы и, а, у. в корне после шипящего слышится под ударением о, то пишется ё. После шипящих (и ц) в суффиксах существительных, прилагательных и наречий, в окончаниях существительных и прилагательных под ударением пишется буква о, без ударения – буква е. В глаголах и причастиях после шипящих под ударением слышится о, а пишется ё

